りました。



地 発

追悼式を挙行

天翔之碑で殉職隊員の御霊を供養 二年度美保基

令和2年10月23日

東京印刷株式会社

から教えてくれた教官、一 私自身、C1の操縦を私に

9月30日(水)、美保基地は任務中その職に殉じられた隊員の追悼式を基地内慰霊碑 を無にしてはならない、 の最前線においても、災害派 あらためて、皆様の尊い犠牲 の恐怖心を乗り越え、今、こ 後輩を失った深い悲しみ、失 の場に立っています。そして、 望感、そして空を飛ぶことへ 緒にフライトした先輩、同僚、 とはありません。 ことを我々は決して忘れるこ

令和

だいているご遺族、基地関係 の招待は控えさせていただい 団体及び周辺自治体の方々へ 最低限とし、 例年ご出席いた す。 頭に立ち、歯を食いしばって 訓練の場であっても、常に先 任務を全うすることを誓いま 遣の現場においても、

、厳しい

は、

新型コロナウイルスの感

今年度の美保基地追悼式

において実施された。

染予防を考慮し、初めて屋外

| を避けるため、隊員の参列は

また、参列人数も「密状態」

が実施された後、基地内一斉 行い、殉職隊員の名簿の奉読 黙とうが捧げられた。 放送で全隊員による一分間の 式では、御霊に対し敬礼を

りました。特に近年、C2 輸送機として、国内外を問 からは、航空自衛隊の主力 の本格的運用が開始されて えられながら、我が国の防衛 が新編されて以来、C46、Y 昭和三十年に臨時美保派遣隊 川基地司令が「美保基地は、 わず、大量の物資及び多数 に重要な役割を果たして参 制、気象、警務等の部隊に支 育成など、基地に所在する管 る航空輸送及びT400によ S11、C1、そしてC2によ 黙とうに続き、執行者の塩 救難機の操縦者の | 悼の辞を述べた。

代典終了後、慰霊碑前で記念撮影

から受け継いできた歴史と の人員等の輸送を担って参 この間、我々は、諸先輩

す。どうかご安心いただけれ し、美保基地の隊員は、今日 とは叶いませんでした。しか ばと存じます。」(要旨)と追 の意を新たにしたところで 訓を風化させてはならないと ならない、そして、事故の教 族を失うご遺族を増やしては ここに、これ以上、最愛の家 賓の皆様にも出席いただくこ には、ご遺族の皆様にも、 残念ながら、今日の追悼式 来

福を祈り、式は終了した。 弔銃正射が実施され故人の冥 その後、参列者による献花、

ム) 戦闘機の受け 改(通称・ファント 飛行隊所属(百里 航空団第301 た。 基地)のF4EJ 美保基地は、第7 レモニーを実施し 入れに係る記念セ 9月8日(火)

の度、新機種の導 躍してきたが、こ 防衛の第一線で活 わたり日本の空の るために美保基地 その機体を地上展 事となったため、 入に伴い退役する に空輸してきたも 示機として活用す 同機は、長年に

殉職隊員の御霊は

美保基地上空に姿 午後1時25分

乗り越え、地域の皆様から

伝統を礎に、幾多の試練を

の深いご理解と温かいご支

隊員の育成と、地域に密着し 援のもと、国民に信頼される 参りました。そして、この陰 れた二十柱の尊い犠牲がある た基地の運営に努力を重ねて 志半ばにして職に殉じら 地は、 防衛副大臣が美保基地を訪問 山本ともひろ衆議院議員

では、山本ともひろ防衛副 | た。 9月10日(木)、美保基 | 大臣の部隊視察を受察し



昭和二十年に、現在は航空

自衛隊防府南基地が所在す

について教育を受けていた。

私の亡父は、海軍で通信

施設やC2型輸送 機の巡視を実施され C2シミュレータ

り、 た。山本副大臣から では、 を体験していただい 実際に操縦訓練

最初に慰霊碑「天翔之碑」到着された山本副大臣は、 雰囲気であった。M は、その後、基地内 けられた山本副大臣 R室で状況説明を受 た。懇談は、お互いにギフ | に就かれた。 塩川基地司令と懇談され ト交換を実施する において慰霊献花に臨まれ 午後1時頃、 次に司令部庁舎において 終始和やかな 操縦席に座 美保基地に |ですね。」との感想を頂戴し 空港から民航機で帰京の途 を終えた山本副大臣は米子 |は「すごいですね。こんな にリアルな訓練が出来るの 午後3時過ぎ、視察日程

壕へと一目散に走った話や況ではなく警報の度に防空 食糧不足で苦労してダイナ 信学校に練習生として終戦る場所にあった防府海軍通 満足に教育が受けられる状 電信兵の所要増加のため昭 学校は、戦線拡大に伴う までの間、入隊していた。

とになる。当時は、敗色濃

十五歳前後だったというこ

厚な時期で度重なる空襲で

父が教育を受けていたのは、

昭和五年四月生まれの亡

和十八年に増設されたもの

だったようだ。

る放水アーチで歓迎を受け 者の見守る中、 ある岩木三四郎2佐が塩川 機長の第301飛行隊長で た同機はエンジン停止後、 を現した同機は、基地関係 した。施設隊消防小隊によ 静かに着陸

地上展示機として第二の人生

L4EJ改が美保基地に飛来

告を実施した。 同機の受け入れにあたり多 美保基地司令に空輸完了報 セレモニーでは、

なることを期待したい て地域の方々との架け橋と 新たな観光スポットとし

ましたF4EJ改 が「本日、持ってき モリアルな機体と 木301飛行隊長 われた。次に、岩 よる花束贈呈が行 表し、蛯原士長に なります。航空機マ に新しい機体)のメ 手前 (世界で2番目 れた最後から1機 でライセンス生産さ 439号機は日本 ニアの間ではヨサク 大な貢献をした施設隊を代 ており、非常に人気 (439) と呼ばれ

述べた。 頂いて、 を終えた後、飛行場南地区 | 用してください。」と挨拶を 是非、 て第二の人生を送ることに において、地上展示機とし 同機は、 美保基地に展示して 広報資源として活 今後、諸手続き

どを聞いた記憶がある。

ち

マイトの中身を食べた話な

は半透明の黄色で食べると なみにダイナマイトの中身

羊羹のような味がしたそう

的な話を繋ぎ合わせたもの 度もなかった。 これらの話は亡父の断片

たのか詳しく聞いたことは で亡父が戦争中どう過ごし という石碑があり、 戦争をどのように感じてい た人々が奉納した碑銘

と同時代を同じ環境で生き ては知る由もない。 いの一端を表しているのかも い」とある。これが亡父の思 を未来永劫忘却せざるを誓 れし者の掴みし平和の尊さ 残念でならない しれないと思うが、 節に「戦争の惨禍と残さ 近くの防府天満宮に亡父 海軍少年電信兵之碑_ 今となっ 碑文の 鳴

親等から話を聞いてみては の歴史について祖父母、 後悔が無いよう一度、 如何だろうか。 人に歴史あり、 皆さんも

出や、労いの言葉を述べ、 下3曹がロック号との思い

日々の生活を共にした仲間

め参列者による献花及び黙

次に塩川基地司令をはじ

とうが捧げられた。

その後、ハンドラーの松

の功績が紹介された。

|保男(M--ho-Dan)って

9月28日(月)、基地業

犬舎、慰霊碑前において実 体調不良で死亡した警備犬 務群管理隊は、9月2日に ロック号」の葬送式を警備

令をはじめ、太田副司令、 士) の松下3曹ら管理隊の 理隊長、ハンドラー(訓練 荒木基群司令ほか、畑本管 隊員が参加した。 式では最初に、ロック号 葬送式には、塩川基地司

H26年2月 中警団 【ロック号経歴】

(入間) に登録

保分屯地から「心身共に鍛

美保基地及び陸上自衛隊美

美保男」とは航空自衛隊

ではないでしょうか。

H30年7月 災害派遣 H27年5月 国際救助犬 初の派遣) 航空自衛隊警備犬として (平成30年西日本豪雨に 試験合格 とです。

現在、

R2年7月 3輸空隊 R1年10月 災害派遣 H30年9月 災害派遣 (北海道胆振東部地震 (令和元年台風19号) ほど、ご紹介した「新型コ です。 ロナウイルス対策ポスター」 ご紹介させていただく予定 現在の活動としては、

R 2 年 9 月 24 日 死亡 (美保) に管理換え

参列者全員で祈り葬送式は

最後にロック号の冥福を

無念、体調不良からの回復ならず かけられた方もおられるの 地内で「新型コロナウイルス てご存知ですか。最近、基 保男」(Miho-Dan)っ 皆さんこんにちは。 各種啓発活動に活躍中 ご存知ですか? 云々」というポスターを見 突然ですが、皆さんは「美 「だいせん」新聞をご覧の | を作成し、基地内各所及び

外を問わず、積極的に掲示 しています。今後も基地内 米子空港の待合室等に掲示 していく予定です。

連携して、各種広報行事等 のメンバーと基地広報班が しています。 に協力していくことも計画 また将来的には「美保男

をお願いします。 皆さんのご支援とご協力

【美保男応援団







私のおと

の隊員が参加し研修には計2名

はあったが、参加者 た。限られた時間で 広報班員から受け

は貴重な展示資料を

見学する等して美保

けて実施された

れ、2日間に分

制室において、

地にこんな施設が有

参加者からは、「基

隊員たちは、

塔前に集合した

学んでいた。

基地の歴史について

導入教育の一環

この研修は、

制塔の研修を実 基地資料館と管

施した。

次に基地資料館に

として実施さ

ついての説明を基地

歴史や基地の概要に 移動し、美保基地の

粟 義方小学校3年 丸裕菜 2曹 長女



佐藤准尉から、美保管制隊 | とても歴史がある基地だと 美保管制隊の准曹士先任、|るとは知りませんでした。 との感想が聞かれた。 いうことが分かりました。

第3輸送航空隊は、転入一となった2等空士に対して、

8月4日、5日の2日間、| 者及び美保基地に初度配置

制室に興味津々で、

ち入ることのない管

佐藤准尉の説明も真

けた。隊員たちは普段、立

の任務についての説明を受

剣な表情で聞いてい

各隊転入者、2等空士が施設見学

初めて見るところばかりです

安全に気をつけてやさしい運転をしてくれます。 なるとわたしたちのためにどこへ行こうか楽しく わたしも、お父さんのようなやさしくて、思いやりの持てる なる事を考えてくれます。 人人になりたいです。そして、いつか、お父こんのはたらく すがたも見い行けたらうれしいです。 わたしは、やさしいお父さんが大好きです。お休みに また、運転が上手で



分け、それぞれが、航空機、 はグループをさらに3つに 隊員の説明を聞いていた参 管制塔、気象隊の見学を実 施した。緊張した面持ちで、 の見学に移行した。ここで



美保基地オープシベースを開催 募集対象者が航空機等を見学

美保基地オープンベースを | 部の協力を得て、 隊は「募集広報の日」として 8月7日(金)、3輸空 て開催され、鳥取 島根両地方協力本

練及び勤務中の隊員の様子 や基地内を実地に見学して |護者の20名が参加 は、新型コロナウ した。 募集対象者及び保 オープンベース

及びその保護者に対して訓

同イベントは募集対象者

の資とすることを目的とし一して、午前は鳥取、 イルスへの対策と 午後は島根

もらうことで隊員募集活動

とグループ け実施した。 を2つに分

いて航空学生の説明 初に、基地講堂にお り、地方協力本部の 験を希望する者もお 中には航空学生の受 を受けた。参加者の 表情で聞いていた。 隊員の説明を真剣な 参加者たちは最

その後、各部隊等一られた。 るようになり、説明を担当 ともに徐々に笑顔も見られ 加者たちは、時間の経過と した隊員に質問する姿も見

ぼとたく け 木鐸 中国で、法令などを しなに伝えるさいにならた の舌がついた鉄の鈴。転じて、世の人なに を発して、教えみちびく人のこと。

はえるさいにならした。本製をの舌がついた。 鉄の鈴である。

国境の役人が 孔子に会いにまた

みなさん

(世の中をみちなく)

木鐸にしようと ているのです

木鐸とは

儀という町へ行くと、

昔、各地をさすらって

孔子に会った役人は いった。弟子たちに

多く寄せられた。

能力開発設計集合訓練を開催 名の隊員が能力開発に取組む

訓練 (准空尉及び空曹)」を 和2年度能力開発設計集合 開催した。 8月3日~5日の3日 美保基地援護室は「令

おむね10年前の若年定年自 ることを目的として開催し 計に必要な能力の開発を図 衛官に対し、将来の生活設 美保通信所及び高尾山分屯 ている。今回は、美保基地、 本訓練は、定年退職のお

> うため全員が私服(スーツ) | 基地から44名の隊員が参加 職することを意識してもら Ų を着用して臨んだ。 将来、民間企業に再就

金 外講師として招き、「公的年 ただいた。参加者のほとん より、「築山みのり氏」を部 ンについて教育を実施してい 訓練は、(株)エイジェック 退職金」やライフプラ 年金や退職金につい

えや、キャリアデザイン(自 己分析) 等について教育が実 況、再就職に向けての心構 剣に考える機会となった。 2日目は、最近の雇用状 今回の訓練で初めて真

出来た。 いうことを認識することが 師から民間企業と自衛隊と は通用しない部分があると 現在の自分の常識が社会で の違いについて説明を受け、 施された。参加者達は、 講

41教育飛行隊から

開発についての教育が実施 のがあるのかを真剣に考え のか。また、そのために必 はどんな職業に従事したい された。定年退官後、自分 る良い機会となった。 要な資格にはどのようなも 訓練最終日は、職業能力 訓練参加者たちは「自分 る方は、 所へ。

定年後の生活を意識してい 隊一筋で生きてきた私には、 の定年後をイメージする良 でした。」と肯定的な意見が く上で、とても貴重な訓練 い機会となりました。自衛 【ハラミ大好き准尉】 一を射止めたのでした。 プロポーズで愛を叫んだ今 執り行われた宴会中、公開 とかではないのですね?)で 舎(お洒落なレストラン… を重ね、愛を育んだそうで ジャスですね!) でのデート 井1尉は見事奥様のハート す。最終的に、小篠津町官 すね!) やラスベガス (ゴー



官舎で公開プロポーズ!

波一空士長を紹介します。 管制隊の仲間に加わった丹

今回は昨年12月から美保 皆さんこんにちは。

| 道部に所属しており、バリ

バリの体育会系男子?と思

を始めました。

仕事面では、

航空管制器

少しずつアウトドアな活動

練でビシバシ鍛えてもら

の22歳です。学生時代は剣

駆け足や苦手な懸垂等の訓 参加したり、先輩とともに

丹波士長は、京都府出身

爽やかなインドア系男子

木

登

場

美保管制隊 丹波 たんぱ

中なので、昼休みにグラウ が、現在はコロナ禍で自粛

ンドで行われるサッカーに

です。趣味はパチンコです 顔の素敵なインドア系男子 いきや、とても穏やかで笑



宅の巻

さんです。出会うきっかけ の優(ゆう)さんは、6月 か。生涯の伴侶を欲してい を作ったのは、第403飛 ず劣らず熱々の夫婦を紹介 2020年夏の気温に負け 行隊の武藤3尉の紹介だと に結婚したばかりの超新婚 します。今井1尉と若奥様 ぜひ武藤結婚相談 そんなお二人に幾つか質

お二人はビーチ(海いいで 邪気さ」だそうです。明る 煩わすことなく朝はちゃん ことなので、奥様のお手を ろは、「寝起きの悪さ!」との 奥様の好きなところは「無 顔にさせてくれるところ」 問をしました。旦那様の好 とラッパで起きてください。 旦那様に直してほしいとこ 浮かんできます。反対に、 く幸せそうなご家庭が目に きなところは「いつも沢山笑

趣味が旅行であるお二人に 夢は「世界一周クルーズ旅 も二周でもしちゃってくださ ピッタリの夢ですね。一周で 行」とのことです。共通の 最後に、お二人の今後の

失われて久しい 天下に道徳が

天は孔子先生を

だか幸せな気分になりまし た。末永くお幸せに! 聞いてるこちらもなん 作成者:同い年

まらむことはありませんが、 放浪の旅をされてますが、

まさに美男、美女ですね

んにちは! この度、 みなさん、

が得られなくなることもあ 訓練士が変わってしまうと 警備犬も混乱し、思うよう してきたヒエン号が一緒に け、 な成果 (資格の面でも問題) 長年、行動を共にして来た 転勤して来たとのことです。 入間基地で訓練を共に

最後にハンドラーの田多

地業務群管理 エン号」です。ハ 基地に所属と 隊警備小隊に田 ンドラー(訓練 は、警備犬の「ヒ 間を紹介しま なった新たな仲 士) である、基 新たな仲間 美保

> なっているとのことです。 の配置は現在では一般的と

基地より転入したことを受 多2曹が入間 ます。 ルジアンシェパードです。ヒ を受けているのですが、さ エン号は災害救助犬の訓練 Pが会場に到着する前に、 れた自衛隊観閲式ではVI 的に在日米軍横田基地で訓 捜索をする訓練も受けてい らに凄いのは爆発物の発見、 躍したそうです。 会場内の爆発物の検索に活 です。平成30年度に開催さ 練を実施しているとのこと イン)」と呼ばれおり、 いて紹介します。犬種はべ それでは、ヒエン号につ 通称 「K9 (ケーナ

スマイル!

ようにしたい。」と抱負を述

早く先輩たちに追いつける

つひとつ確実に乗り越えて

を実施しています。本人日

装置やその周辺器材の整備

や、航空機を表示する指示

員としてレーダーアンテナ

材(以下、「レーダー」)整備

く「レーダーの構造はとても

ことが多く大変ですが、 特殊かつ、複雑で、覚える

|大変です。犬もそれぞれ個 ろ「自分の思いを伝えるのが はなんですか」と伺ったとこ 2曹に「訓練で大変なこと



性があるので、どのように 思います。 が来ることを期待したいと 保基地に慣れ、活躍する日 ヒエン号が一日も早く美

5 皆さんも姿を見かけた 是非、声をかけてあげ

訓練すれば成果が上がるの

かを考えるのが大変です。」

て下さい。

【私は猫より犬が好き】

美保管制隊 横田3曹

らの成長に期待したいと思

で頑張る丹波士長のこれか

レックス?笑)の素敵な笑顔

顔(本人は少しだけコンプ

写真のように少し大きな 日々精進しています。

順場紹介

援係ってなあに?と思われ

先輩から指導を受けつつ、

美保基地の皆さん、

こん

|です。花火を打ち上げる船

徹底的に業務の無駄を省きます だいせん新聞をご覧の皆 補給隊総括班供用官支援係

様こんにちは。今回は補給

|隊総括班の供用官支援係 |を紹介します。 供用官支

を開始し、整備補給群の の隊等の供用官に係る補 を補給隊に集約させ、 い立ちから紹介させていた り組みを行っているのかと います。 給業務を一手に引き受けて 5つの隊等の供用官補助者 1日に試行という形で運 だきます。令和2年4月 なぜこのような取 そ が、

ると思いますので、その生 る方がたくさんいらっしゃ メーカーがないので、おい ち寄りください。コーヒー ら奮闘しています。お近く 行運用が波に乗れるよう に業務手順を見直しなが 以上の愉快な4名で、 伸びしろ爆発準備中です きます(笑) に来られた際はぜひお立 い話題を提供させていただ しいコーヒーは出せません 事務用消耗品と楽し

の精鋭 いで、 後にアウディ坂元士長!伸 曹!野球と駆け足で真っ黒 提供してくれています。 たので、次はゴルフでナン 酎でケアしています。次に に日焼けした体を日々焼 では、メンバーを紹介しま い人員で、業務の効率化 指導を受け、 省人化を図れ」との司令官 士長!女性ならではの気遣 です。支援係の紅一点羽山 バーワンを目指し猛特訓中 では年代別でトップを取っ ランナー濱田2曹!3キロ を目標とし発足しました。 質を落とさずに、より少な 務の無駄を省き、省力化・ 言いますと、「徹底的に業 まずは係長の川野2 事務所内に癒しを 補給支援の 最

た雰囲気のお部屋です のも行われています。 地酒を一堂に集めた日 お酒好きな方は島根の もどうでしょうか

感染予防対策の推

One for all, All for one

OCOGO ALCOG —LD&OFCARF

本酒BARで語らうの

宿泊のお値段は少々

臟

 大 で ろ の ぶ 2尉

意味がないぞ!

その途中でも楽しめるいろ 望む目的地に行け、そして だから右回り、左回りでも られているということです。 神楽を想定し回廊方式で作 客室数少なめに、20室前後 を紹介します。 性的な温泉宿「界・出雲」 は、 いろな工夫が凝らされてい に限定、そして建物自体が 般的な温泉旅館と違い、 温泉宿の特徴として他の 松江市、 玉造温泉の個

2階222号室、畳13畳、 、ルコニーに信楽焼浴槽の 今回私が泊まった部屋は びしろだらけの彼は、日々

ます

飛行群第403飛行隊 美保男 (Miho-Dan)

満ぞくち

今回のおすすめスポット 風呂との温泉三昧で楽しみ 夜は電子版の小説や漫画を |温泉浴室がしつらえてあ 加、ランニングと部屋露天 天の部屋温泉でストレッチ、 おきに筋トレとその後に露 別宅の趣で作られているの 部屋、島根の若手地元職人 主催のストレッチ体操に参 1日目は部屋の中で2時間 が特徴です。筆者の場合、 す。宿のコンセプトとして、 しめるのが特徴です。部屋 自宅の書斎、もしくは別荘、 が手掛けた特別室がありま 読み漁り、2日目は朝の宿 はこの他に檜の露天浴室の 1日中温泉が部屋で楽

とのできない郷土芸能 夜はなかなか触れるこ を使った体操、そして ました(笑) 茶会」が開かれ、温泉 「出雲神楽」の催しも イベントも多彩で 毎日、夕方まで「お

館内に語!おしゃれですね



福岡県遠賀郡芦屋町

基地業務群本部 3曹

竹尾

8万人の客が訪れ、 3術科学校のある芦屋基地 は、 でおなじみかもしれません 屋町です。皆さんには、 ていただきます。 屋町の花火大会を紹介させ 私の出身は、 北九州でも有名で、

| この休み、することがない のでしたら、このような過 のが得られると思います。 高いですが、それ以上のも ごし方もどうでしょうか 【業務隊T1曹】

ジャ

・スポッ

玉造温泉で

優雅な休日を!

とっても思い出深いイベント さて、芦屋町の花火大会 今回は、福岡県遠賀郡芦 福岡県の芦 私に 約 第 染拡大防止に伴い、 を! |付きすぎると花火の燃えカ |近いので、打ち上げ花火を と観覧できる場所がとても でも話題になったサプライ で帰省した際に、ニュース さみしく思います。 なってしまったので、 スが落ちてくるのでご注意 下から見ることができ、 ズ花火を見ることができた は、 花火大会ですが、夏季休暇 ても絶景です。ただし、 しかし、今年の花火大会 今年は完全に諦めていた 新型コロナウイルス感 中止と 近 بح

新型コロナウイルスの終息が待ち遠しいですね

ので、少しだけ夏を感じる ことができました。

ことをさみしく思います。 活できたらいいなと思いま わう、芦屋の花火大会が復 1日も早く、コロナが終息 以前のように活気で賑

イベントが中止になっている ロナの影響で、ほとんどの 今年を通してみると、 コ さい! |の花火大会を見にきてくだ す。 皆さんも、 是非、

舎からも花火を見ることが できますので、夏時期に入 校される方はお楽しみに! なお、芦屋基地の学生隊

8月基地見学者紹介 6団体50人が来基 汀府町助沢老人友楽会(鳥取県)9人

読書の秋

とても過ごし易くなり 気候も涼しくなり、 ました。みなさんスマホの画面ばかり見 てないで読書でも楽しみませんか

7月 28H 岡山県募集対象者(岡山県) 8人 30⊟ 8月 5H パジャ学童保育(鳥取県) 9人 6⊟ パジャ学童保育(鳥取県) 8人 鳥根県募集対象者(鳥根県) 81 26H 島根県募集対象者(島根県) 8人

の方が見学されました

